

El correspondiente de París
de la imprenta diaria.

Servicio de la prensa española

Redacción y Admón.
17 y 19 rue Mambenge
Paris.

Año V. ~ N.º: 751.

Paris 22 de junio de 1889.

La situación

Al fin, puede darse ya por completamente terminada, según las más autorizadas noticias que han llegado hasta nosotros, la instrucción del proceso contra el general Boulanger. Mañana debe reunirse en pleno la Comisión llamada de los Nueve para oír de boca de Mr. Merlin, - no el encantador - su presidente, la lectura del resumen de los trabajos de instrucción que le han sido encomendados, y en seguida pasará el voluminoso expediente a manos del Procurador general Mr. Lermoy de Beaurepaire a fin de que proceda sin perder tiempo, y dentro de los plazos señalados por la ley, al examen y dictaminación del mismo, (de los cuales debe de antemano más tarde, cuando se reúna, el alto tribunal de justicia encargado de pronunciar el correspondiente veredicto.

+ * +

Entre tanto, las oposiciones monárquicas se preparan para combatir tenazmente al Gobierno en vista de la proximidad de las elecciones.

Como documento curioso, tanto por su forma como por su fondo, vale la pena de que nuestros lectores conozcan el manifiesto que acaban de dirigir al país los representantes más autorizados de la Derecha de la Cámara. Dice así:

"Electoros: - El partido que desde hace doce años detenta el poder, está condenado.

"La mayoría republicana, que, durante tres legislaturas sucesivas, ha explotado el gobierno bajo nombres diversos, está condenada.

"La Cámara, que ha tolerado tantos escándalos,

Paris 22 junio 1889.

F. 2.

encontrado tantos abusos, servido tantas pasiones criminales, está condenada.

" La política revolucionaria, que arrojaba a los religiosos de sus conventos, a los magistrados de sus escaños, a la religión de la escuela y del hospital; a los príncipes, del ejército y de la patria, está condenada.

" En vano es que ese régimen moribundo se rebelle contra el sufragio universal, destierre a sus elegidos y los envíe ante tribunales de excepción que hacen del odio y del miedo la sola regla de su justicia.

" Llegó la hora en que el país, engañado en su confianza, mide con honda pena las heridas hechas a su honor y a su fortuna por esos mismos hombres cuyo lenguaje y cuyas promesas tanto le habían seducido.

" La empresa del Tonkin, tan desatentadamente llevada a cabo, y de la cual puede decirse que cada etapa está señalada con nuevas pérdidas;

" El Déficit, que desde hace diez años se aumenta progresivamente a razón de seiscientos millones por año;

" Más de tres mil millones de empréstitos realizados en desprecio de los más formales compromisos;

" El escandaloso tráfico de cruces, empleos y beneficios de Estado, que ha ocasionado el descrédito y el retiro de un Presidente de la República;

" El espionaje, la delación, las diarias denuncias contra los funcionarios y los ciudadanos, practicadas como medio de gobierno;

" Todo esto ha sido suficiente para abrir todos los ojos a la luz y para destruir las más perseverantes ilusiones.

" Electores: - Sean cuales fueren vuestros recuerdos y vuestras preferencias, servidores de la monarquía o del imperio, republicanos sinceros que buscabais en la República un gobierno honrado y liberal -; quienes, quiera que seáis, hombres de bien y hombres de corazón de todas las opiniones, en nombre de la Francia y de la libertad, apretad vuestras filas; no forméis de hoy en adelante más que un solo ejército, vosotros que mañana no formaréis más que un solo partido, el de la Francia.

Vuestra victoria está asegurada.

Al próximo Parlamento enviaréis una mayoría de hombres honrados que tomará el poder, no se inspirará

Paris 22 Junio 1889

F. 02

más que en los intereses de la patria y librará al país de
feudalismo parlamentario que le desacredita, le oprime
le arruina.

"La Constitución impotente que nos rige será res-
cada, las discusiones vanas y estériles habrán desapare-
cido, y la voluntad nacional, cuyo veredicto soberano tiene
el mundo acepta, recobrará su libertad para usarla el
día solemne en que el país tranquilo, en plena posesión
de sí mismo, deberá estatuir sobre sus destinos.

"Así, habreis dado a Francia la mejor garantía de
paz interior y exterior, cerrando de una vez la era de las
Discordias, substituyendo un trabajo de incesante devo-
gación por una grande obra de reconstitución po-
lítica y social, que asegurará a nuestro país el prestigio
y el respeto a los cuales tiene perfectísimo derecho.

"Electores: - La hora de la emancipación está mu-
propinqua. Ella será el premio de nuestra unión. Vamos
al combate, enlazadas nuestras manos y gritando:
Viva Francia!

"Paris 20 de junio de 1889. = Por delegación de la
Derecha: La Rochefoucauld, Duque de Doudeauville, Joli-
bois, baron de Mackau, L. Berger, marquis de Bretonvil, Pau-
l de Cassagnac, Leon Clévèreau, Jules Delafosse, conde de
Maille, conde de Martimprey, A. de Mun, y Jacques Pion.

El trono de Rumania. - El correspondiente de la "Gaceta de Mos-
covia" en Bucarest afirma que el rey Carlos de Ruma-
nia abriga la intención de abdicar próximamente el
trono en favor del príncipe Fernando.

Dicho correspondiente - que dice haber tomado su
noticia de origen autorizado - considera esa abdicación
como fatalmente inevitable, dada la imposibili-
dad absoluta en que el rey se encuentra de cumplir
los compromisos que tiene contraídos con la triple
alianza. - La divulgación de esos compromisos sería
al parecer la causa de la caída de la dinastía.

Por lo demás la combinación que resultaría de
la abdicación del rey ha sido, parece, aconsejada di-
rectamente por Berlín a fin de conservar en el tro-
no rumano a la dinastía de los Hohenzollern a pesar
del fiasco obtenido durante el reinado del actual
monarca.

Paris 22 Junio de 1889.

F. 4.

Un incendio considerable. — Los grandes almacenes de artículos de menaje y los talleres de ebanistería conocidos con el nombre de "Vieux-Clêne" (vieja encina) de esta capital acababan de ser completamente destruidos por un incendio.

La fundación de esta Casa, una de las más antiguas de París para la venta de muebles, remontaba a más de un siglo, y, extraña coincidencia, ese mismo establecimiento había sido ya una vez pasto de las llamas, en 21 junio de 1849, es decir, hace cuarenta años justos, día por día.

El inmueble en que estaban instalados los almacenes del Vieux Clêne era una vasta construcción de cinco pisos, con una fachada monumental toda en hierro, situada en la calle Beaumont. En el interior, una vastísima sala cerrada con cristales contenía inmensas cantidades de mercaderías de toda clase, particularmente muebles y artículos de menaje.

La causa de este siniestro, que ha reducido completamente a escombros uno de los más antiguos y acreditados establecimientos de París, en su género, no ha podido ser determinada todavía con exactitud. Sí se sabe únicamente que el fuego dio principio en el tercer piso en un pequeño compartimento cerrado con cristales, donde había una gran cantidad de objetos de lana almacenados. Se supone que el sol, cuyos rayos eran ayer muy ardientes y caían verticalmente sobre la gran vidriera que cubría el espacioso almacén, inflamó la lana almacenada pasando por un cristal defectuoso dispuesto en forma de lente.

El incendio fue observado a cosa de la una de la tarde, es decir, a una hora en que afortunadamente casi todos los empleados de la Casa estaban ausentes, y se propagó con una rapidez vertiginosa. Su efecto: en menos de diez minutos los pisos superiores del edificio fueron completamente invadidos por las llamas.

A los pocos minutos de haber principiado el siniestro, que causó en el barrio un pánico espantoso, los bomberos estaban ya en su puesto trabajando con heroísmo y con un ardor sin ejemplo en la obra de salvamento que les está encomendada. Desgraciadamente el fuego había tomado tan extraordinarias proporciones, que todos los esfuerzos que se hicieron para extinguirlo fueron absolutamente impotentes. A las tres de la tarde las llamas lo habían consumido todo, no quedando en pie más que unas cuantas paredes cuarteadas como testigos del terrible siniestro.

Por fortuna no hay que lamentar ninguna desgracia personal. Los bienes materiales han sido considerablemente destruidos.

(Bolsa - 30/0 85.10 - Sur - 2362.50 - Banca - 57.10 - N. B. - 1402.50 - Garraza - 308.75)